

1
UNIVERSAL

Julio 5/1927.

NUEVA ASOCIACIÓN DE ANTIRREELECCIONISTAS

Junta de diputados constituyentes.—El 14 de julio se hará la designación de candidato

20
Numerosos diputados constituyentes se reunieron ayer, con el objeto de discutir su actuación, en lo que se refiere a la próxima lucha política.

Después de que se hubo acordado entrar de lleno a los trabajos electorales, se determinó que el grupo llevará por nombre "Asociación de Constituyentes Antirreeleccionistas", y se procedió a designar una mesa directiva, con el resultado siguiente: Presidente, Rafael Martínez; Vice Presidente, licenciado Calixto Maldonado; Secretarios: licenciado José María Truchuelo y coronel Porfirio del Castillo; Tesorero, Arnulfo Silva, Vocales: R. de los Ríos, Federico Dinorín, Eliseo L. Céspedes y licenciado R. Martínez de Escobar.

En la próxima punta, que se efectuará el día 14 del actual, se designará el candidato que la agrupación sostendrá en la lucha para la Presidencia de la República y se lanzará un manifiesto a la Nación.

EL CONGRESO FEDERAL Y LOS DE LOS ESTADOS, NO DEBEN CONS- TITUIRSE EN PARTIDOS POLITICOS

Sobre las reuniones que se han efectuado en la casa número 10 de las calles de Niza, y a las que han asistido diputados constituyentes, miembros del "Centro Nacional Antirreeleccionista" y del "Centro Revolucionario de Principios", así como otras personas, obtuvimos datos sobre los asuntos que se han tratado.

Uno de los asistentes a estas juntas, nos dijo que el primer punto a discusión, fue el que se refiere a si los antirreeleccionistas que no están afiliados a alguno de los grupos que ya sostienen candidaturas presidenciales, deberían abstenerse de entrar a la lucha, o por el contrario trabajar desde luego. La resolución, tomada por unanimidad, es la de que todos los antirreeleccionistas, sin excepción, deben actuar con todo empeño, tomando parte en la lucha electoral que se avecina.

26
Una comisión está estudiando, para su discusión en una de las reuniones próximas, las proposiciones del licenciado Truchuelo, entre las que según nuestro informante están las siguientes: "Entrar a la lucha en el orden doctrinario y en el político. Citar para una gran convención antirreeleccionista para la que convocarán a sus miembros todos los partidos antirreeleccionistas. Desarrollar vigorosamente la idea de que las Cámaras Federales las de los Estados y los Gobiernos, no deben constituirse en partidos políticos, para que no se cambie el sistema democrático federal, amenazando menoscabar las libertades públicas y los principios del sufragio efectivo y la elección directa."

El «Washington Post», Órgano de la Casa Blanca, Habla de Nuestra ³

Campaña Electoral

UNIVERSAL - JULIO 5/1927

De la Oficina de EL UNIVERSAL en Nueva York. Berkeley Bldg.

NUEVA YORK, julio 4.—El Washington Post, órgano de la Casa Blanca, dice hoy en uno de sus editoriales que hay dos eventos dignos de comentario en la situación mexicana, que son: la notificación oficial a la Transcontinental de que se consideran caducos sus títulos debido a que no cumplió con las disposiciones de las últimas leyes petroleras mexicanas, substituyéndolos por una "concesión" por cincuenta años; y el discurso del general Obregón comprometiéndose a continuar la política del general Calles y a hacerla todavía más efectiva, en el caso de resultar electo Presidente de México.

Y luego dice textualmente: "Si los Estados Unidos rompen o no sus relaciones con el Gobierno del general Calles, como resultado de la disposición dictada en contra de la Transcontinental, depende de mayores investigaciones sobre el alcance y los efectos de esa disposición. Si se trata, efectivamente, de un hecho de denegación de validez de un título y se intenta arrojar a la compañía de sus terrenos, los Estados Unidos se verán forzados a interponerse, o bien a abandonar su tantas veces repetida intención de proteger los derechos de los ciudadanos norteamericanos en México, lo que hace creer en muchos círculos que el Gobierno

de Coolidge tomará el camino del arbitraje en lugar de romper las relaciones con México.

"Sin embargo, empieza ya la campaña presidencial en México y el general Obregón está contrariando una promesa de la Revolución, busca la elección. El Congreso reformó la Constitución a fin de poner en condiciones de ser elegido al ex-Presidente. En oposición a Obregón se encuentran dos candidatos y ambos, (Gómez y Serrano) son populares en ciertos círculos, y retirándose uno con el propósito de derrotar a Obregón, podría presumirse que los Estados Unidos no se vean obligados a romper sus relaciones con Calles, pero nada justificará que extiendan su reconocimiento a Obregón, aunque obtenga el poder. La política reciente de los Estados Unidos es de rehusar el reconocimiento a algunos gobiernos de Centroamérica establecidos por dichos medios, y la regla debería extenderse a todas las repúblicas, pues el Gobierno no pudiendo demostrar que se encuentra basado en el consentimiento de sus gobernados, no merece el nombre o las prerrogativas de Gobierno.

"Dentro de un año, los Estados Unidos, quieran o no, tendrán que enfrentarse a una crisis y sus relaciones con México deberán llegar a su punto decisivo."

ACTIVIDADES⁴ SERRANISTAS

UNIVERSAL

La jira política del candidato a la Presidencia empezará por Puebla.—Una ceremonia frente a la casa de Aquiles Serdán

Julio 5/1927
En las oficinas de propaganda de la candidatura presidencial del señor general Serrano, se nos facilitaron ayer informes acerca de las actividades políticas del candidato.

Se nos dijo que el señor general Serrano será el último de los candidatos a la Presidencia, que emprenda su jira política por los Estados del país. También se nos aseguró que es inexacto que el general Serrano tenga el propósito de comenzar su propaganda en los Estados de Sonora y Sinaloa, puesto que ya se ha anunciado su salida para mediados del mes en curso, fecha en que saldrá rumbo al Estado de Puebla.

Antes de salir, para dar principio a sus actividades electorales, lanzará el general Serrano un Manifiesto a la Nación, explicando los motivos que tuvo para aceptar su postulación, que le fue ofrecida por la Convención del Partido Nacional Revolucionario.

A la llegada del señor general Serrano a Puebla, se organizará un gran mítin de propaganda frente a la casa del apóstol revolucionario Aquiles Serdán. Antes de que el candidato llegue a Puebla, la Unión Revolucionaria convocará a todos los partidos políticos locales con objeto de organizar una Convención Regional, a fin de que definan su actitud como antirreeleccionistas en la campaña presidencial que ha principiado.

Estos partidos no asistieron ni a la Convención "gomista" ni a la Convención "serranista", celebradas últimamente en esta ciudad, esperando en los centros afectos a la candidatura del general Serrano que éste será el escogido para candidato.

CONVENCION EN CHIHUAHUA

En centros "serranistas" se nos proporcionaron ayer informes acerca de la organización de todas las agrupaciones que forman el Partido Liberal Progresista del Estado de Chihuahua, para celebrar en la ciudad, capital de aquella entidad, una Convención para discutir candidatos a la Primera Magistratura de nuestro país.

Las agrupaciones adheridas al Partido citado, son antirreeleccionistas y constituyen, en opinión de los "serranistas", la mayoría de votos en el Estado de Chihuahua.

En esa Convención se tiene por seguro que triunfará la candidatura del señor general Serrano. Si, como se espera, el general Serrano obtiene la mayoría de sufragios, el Partido Progresista, organizador de la Convención, le ofrecerá su candidatura cuando visite el candidato de referencia el Estado de Chihuahua en su jira política.

5
Mensajes Enviados por los
Partidarios del Gene-
ral Obregón

Julio 5-1927
Unicamente para EL UNIVERSAL

VERACRUZ, VER., julio 3.—Los trabajos políticos en favor del general Obregón, se iniciaron hoy, y al efecto, sus partidarios le enviaron calurosos mensajes felicitándole por haber aceptado su candidatura para Presidente de la República.

EL CORRESPONSAL

GARANTIAS EN TAMAULIPAS

UNIVERSAL
Habrá la más amplia libertad electoral. — Los Partidos Políticos celebrarán sin cortapisas sus mítines y manifestaciones. — Circular del Lic. Portes Gil

Con el objeto de que la próxima campaña electoral pueda desarrollarse libremente, y que tanto los ciudadanos como los partidos políticos cuenten con las más completas garantías, el señor Gobernador del Estado de Tamaulipas, licenciado Emilio Portes Gil, acaba de enviar a los presidentes municipales del Estado, un telegrama, que es el que damos a conocer en seguida:

TELEGRAMA

C. VICTORIA, Tamps., junio 25 de 1927.—C. Ing. Carlos Amador, Presidente Municipal de Tampico, Tamps.

El Ejecutivo de mi cargo, plenamente compenetrado de sus deberes y en acatamiento a las leyes que nos rigen, deseando por otra parte, que la próxima campaña electoral se desarrolle en todo de acuerdo con los postulados de nuestra Legislación y en consonancia con los principios de la revolución; ha tenido a bien disponer se gire circular a todas las autoridades de su dependencia, así como a las municipales, a efecto de que en el ejercicio de sus funciones y en relación con el desarrollo de dicha campaña, se sujeten estrictamente a las siguientes prescripciones:

I.—Las autoridades del Estado, Ayuntamientos, inspectores y comandantes de policía y demás inferiores, se abstengan en lo absoluto de tomar participación alguna en la próxima campaña electoral, limitándose a cumplir estrictamente con sus deberes y dando plena libertad a todos los partidos políticos militantes.

II.—Las mismas autoridades y funcionarios se abstendrán de causar la menor molestia a los ciudadanos, dándoles plenas garantías para el ejercicio de sus derechos y sólo procederán a su consignación cuando éstos cometan actos fuera del orden y de la ley o delitos del orden común.

III.—Deberá darse a los diversos partidos contendientes, la mayor suma de libertades para la celebración de sus mítines, asambleas o manifestaciones, debiendo en tales casos los inspectores y comandantes de policía, abstenerse en lo absoluto de ejercer ninguna vigilancia sobre las personas que a ellos concurren, y permanecer la fuerza pública municipal, en el último de los casos citados, acuartelada a fin de evitar desórdenes.

IV.—Por ningún motivo se permitirá que el mismo día se celebren manifestaciones por varios de los partidos contendientes, debiendo las propias autoridades del Estado y municipales, impedir que se celebre ninguna contra-manifestación o que a pretexto de ejercer derechos políticos, se interrumpa la celebración de aquella que hubiese obtenido la prelación en la licencia correspondiente.

Sírvase aceptar las seguridades de mi atenta consideración.

El Gobernador Constitucional del Estado, E. PORTES GIL.

CONVENCIONES OBREGONISTAS

UNIVERSAL

Hoy regresará a México el licenciado Aarón Sáenz.—
En Hermosillo se efectuó un mitin. — Rectificación del general Ortega

Julio 5 1927
El Comité Obregonista nos entregó ayer el siguiente boletín: "El sábado 2 del actual principió en la ciudad de Monterrey la Convención que los Partidos Unidos de Nuevo León celebraron, con objeto de fusionarse en uno solo. Asistieron a la Convención referida 523 delegados de los diversos Municipios del Estado, quedando constituida desde luego la nueva organización que lleva el nombre de "Partido Social Democrático de Nuevo León".

"En la sesión verificada el domingo 3, por aclamación unánime se proclamó la candidatura del C. Alvaro Obregón para Presidente de la República, ante más de 5,000 asistentes, habiéndose efectuado un interesante mitin donde hablaron diversos oradores y representantes de organizaciones políticas en los Estados de Coahuila, Tamaulipas, San Luis Potosí, Sinaloa y Veracruz, así como representantes de los bloques de las Cámaras de Diputados y Senadores del Congreso de la Unión.

"Después de haber terminado el mitin, se efectuó una imponente manifestación que recorrió las calles de la ciudad de Monterrey hasta la Quinta Calderón, donde se sirvió una comida para más de 2,500 personas.

"Se espera recibir próximamente mayores detalles de esta importante Convención".

También recibió un mensaje el Comité obregonista informando que el domingo último se efectuó en Ciudad Bravo, Guerrero, una gran convención de las agrupaciones políticas de esa Entidad, la cual declaró candidato suyo a la Presidencia de la República, al general Obregón.

REGRESA A MEXICO EL SEÑOR LICENCIADO SAENZ

Hoy por la noche, en el tren de Laredo, arribará a la capital el señor licenciado Aarón Saenz, jefe de la propaganda obregonista, procedente de la ciudad de Monterrey, donde fue con objeto de asistir a la convención política efectuada allí el último domingo, y vigilar los trabajos de su candidatura, pues ha sido postulado para Gobernador de Estado de Nuevo León.

El licenciado Sáenz desde luego volverá a ponerse al frente del Comité, y permanecerá en México, por espacio de dos semanas, saliendo nuevamente a Monterrey a fin de estar en esta ciudad uno o dos días antes de que se efectúen las elecciones de Gobernador.

MITIN EN HERMOSILLO

Únicamente para EL UNIVERSAL
NOGALES, Son., 4 de julio.—El general Obregón, asistió anoche a un mitin organizado en su honor en la ciudad de Hermosillo y pronunció un discurso que fue muy aplaudido por los concurrentes.

El divisionario Obregón seguirá rumbo a Guaymas donde permanecerá dos días.

Poco antes de abandonar anteanoche esta ciudad el general Obregón, le interrogué a fin de que me diera su opinión sobre la unión de los candidatos Gómez y Serrano, habiéndome manifestado que por el momento no podía hacer nuevas declaraciones.

EL CORRESPONSAL

TELEGRAMA DEL GENERAL ANATOLIO R. ORTEGA

El señor general don Anatolio R. Ortega, que actualmente se encuentra en la ciudad de Nueva York, ha dirigido a todos los centros obregonistas de nuestro país, un mensaje telegráfico por medio del cual rectifica uno de los puntos tratados por el candidato a la Presidencia de la República, señor general Arnulfo R. Gómez.

Dice en su cablegrama el señor general Ortega que no es exacto que por órdenes del señor general Alvaro Obregón se le hubiera aprehendido en 1910, ni que se le hubiera conducido preso por disposición del mismo señor a la ciudad de Alamos, Sonora.

Y agrega que nadie puede poner en duda la actuación revolucionaria del señor general Obregón.

Este informe nos fue proporcionado en fuentes obregonistas.

El Gral. Gómez Contesta al Gral. Alvaro Obregón

UNIVERSAL

Afirma que si Tiene en Sonora Partidarios y que irá a ese Estado

Julio 5/1927

Culpa a los Obregonistas de los Ataques que Mutuamente, Según Dijo el Gral. Obregón, se han Dirigido Gomistas y Serranistas

Unicamente para EL UNIVERSAL

VERACRUZ, julio 4.—El general Arnulfo R. Gómez, fue agasajado hoy con un lunch, por el Partido Antirreeleccionista y ha sido visitado en su domicilio por numerosas comisiones venidas de poblados cercanos a este puerto.

Hoy entrevisté al divisionario Gómez, con el objeto de que me hiciera declaraciones acerca de las que ha hecho en Nogales, Sonora, el general Obregón, y me declaró, entre otras cosas, lo siguiente:

"He leído las ampulosas declaraciones del general Obregón hechas en la plaza de Nogales, Sonora, el día primero del presente, y paso a referirme a ellas.

Obregón atribuye a debilidad de la causa antirreeleccionista la fusión del serranismo y gomismo, cuando no hace muchos días manifestó que era imposible que se llegara a realizar una fusión. De esto lo que se desprende es que le ha intranquilizado y le ha infundido temor la fuerza que hoy presenta el antirreeleccionismo. Con referencia a que nos lanzamos denuestos mutuamente, los serranistas y gomistas, atacándonos e injuriándonos, debo manifestarle que puedo comprobar que en la mayoría de los casos los que han injuriado han sido obregonistas que han tomado indistintamente el nombre del general Serrano o el mío, pretendiendo distanciarnos.

Expresa Obregón que los ataques hechos a él son obra de la ira y del despecho que contra él tenemos, y está en un completo error. Los ataques de que ha sido objeto y lo será en el futuro, están bien justificados porque él, que ayer fuera caudillo y simulara ser revolucionario, hoy no lo es, toda vez que se dejó suggestionar por un grupo de políticos mixtificadores interesados del ideal, que substituyéndose falazmente de la voluntad popular, le hicieron creer que la Nación lo llama, y supuesto que también ha aceptado su candidatura traicionando con ello a la Revolución, uno de cuyos principios esenciales han sido combatir el continuismo en el poder. Es lo lógico, por tanto, suponer que los sinceros revolucionarios que ayer le profesaron respeto y cariño, hoy se encuentran alejados políticamente de él, porque así lo requiere la integridad de los postulados de la Revolución, como lo requirió que él se alejara de Carranza, cuando creyó que Carranza falseaba estos propios postulados.

Menciona también que empecé mi propaganda reclutando desafectos

a la Administración Pública, y en verdad me extraña esta imputación. Afortunadamente conozco la táctica empleado por Obregón, consistente en dividir, y en el presente caso pretende, dentro del terreno político, ponerme en abierta pugna con el Gobierno que preside el general Calles, en vista del fracaso que sufrió en su tentativa anterior, cuando los suyos forjaron maquilavélicamente la intriga de que yo pretendía efectuar un movimiento armado en el Estado de Veracruz.

Respecto a que he atraído a otros elementos que traicionaron a su Gobierno en mil novecientos veintitrés, no sé si se refiere al gran número de civiles que fueron sus enemigos entonces, porque militares de esa época quedaron muy pocos.

Los civiles de esa rebelión fueron combatidos por mí al igual que los militares, cuando fueron en contra de las instituciones legales del País, que Obregón representaba. Hoy esos ciudadanos civiles, que no son rebeldes al Gobierno, sino cuando más desafectos del general Obregón, como candidato reeleccionista, agrúpanse no en torno mío, sino en torno de un principio, porque fueron antirreeleccionistas antes de que yo fuera candidato de este partido. No así el general Obregón, que en mil novecientos veinte acogió a los distintos bandos opositoristas de Carranza, cuando Carranza era gobierno.

Es por esto que la Nación desapegada ya por causa de la actitud de sus caudillos, busca un hombre que pueda restablecer la paz, un hombre que no tenga lastre político y compromisos como los que tiene el general Obregón y que son sin duda el mayor obstáculo para que pueda llevar a cabo la conciliación de todos los mexicanos, única forma de lograr el restablecimiento de la paz definitiva; porque no es la tranquilidad del terror la que necesita nuestra Patria, sino la verdadera paz de las conciencias. Menciona el general Obregón unas cartas cariñosas que dice dirigidas a algunos miembros del Ejército, y esas misivas sólo las he leído, pero dirigidas por él en momentos difíciles, cuando necesitó de ellos. Entre nosotros existe correspondencia, pero su texto lo integran frases de compañerismo y respeto mutuo solamente. De suerte que este es un nuevo cargo que lanza sin justificación alguna al Ejército que en momentos difíciles ha sabido cumplir con su deber, defendiendo los intereses de la Revolución cuando han estado en peligro, como en mil novecientos veinte, y en mil novecientos veintitrés.

Por último, dice que siendo el señor general Serrano y yo del Estado de Sonora, no hemos podido fundar una sola agrupación política en esa entidad, deseo que el general Obregón diga que si en Sonora no se han organizado políticamente los partidos antirreeleccionistas, es porque se carece en absoluto de garantías, y ha de saber que no obstante esto, se han organizado en Navojoa, Guaymas, Hermosillo, Nogales, Agua Prieta, Cananea, agrupaciones que sostienen mi candidatura, sólo que como el antirreeleccionismo no dispone de los fondos de que dispone el reeleccionismo, celebrando en varios Estados llamadas convenciones, pagadas y organizadas por los gobiernos locales, tenemos que proceder en la forma lenta, pero eficaz que él critica. Le demostraré con hechos que el Estado de Sonora, con excepción de la camarilla oficial, es en su totalidad sinceramente antirreeleccionista, porque sus habitantes han sufrido ya mucho con los caciques y los caudillos de vieja y de moderna factura. He estado recibiendo correspondencia de aquel Estado, que me invitan agrupaciones y personas serias a recorrerlo, y así lo hare, ~~sin contra la voluntad del Gobierno local.~~ Entonces tendrá oportunidad de convencerse el general Obregón de si tengo o no simpatizadores en Sonora."

Esta noche celebrarán los partidos antirreeleccionistas, asambleas generales en honor del candidato, quien asistirá a todas ellas.

EL CORRESPONSAL.